
Ирелегария «ее» стран, соединяйтесь!

п о л  э н ^ и в е н е м

л с н и н а
О РГА Н  П ЕРВ О У РА Л ЬС К О ГО  ГОРОДСКОГО КОМ ИТЕТА 
КОМ М УНИСТИЧЕСКОЙ П А РТИ И  СОВЕТСКОГО СОЮ ЗА 
И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ Т РУ Д Я Щ И Х С Я

№  62 [5981] ЧЕТВЕРГ, 26 марте 1959 г. Цена 
I I  коп.

ЗА ДАЛЬНЕЙШИЙ ПОДЪЕМ 
ТРУБНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Г~| РОКАТНЫЙ стен «140.>
* * №  3. Нестерпимым жа

ром пышут печи. Словно по 
мановению волшебной палоч
ки, раскаленный металл по
дается на прошивку. Корот
кий удар, и стальная болван
ка принимает форму трубы. 
Проходя от стана к стану, 
она вытягивается до необхо
димых размеров.

На охладительном столе все 
больше и больше скапливает
ся готовой продукции. Это— 
результат напряженного тру
да коллектива прокатчиков, 
которым руководит мастзр 
Игорь Викулов.

Решения XXI съезда пар
тии вызвали у трудящихся 
Новотрубного завода новый 
прилив энергии, вдохновили 
их на борьбу за досрочное 
выполнение семилетнего пла
на. Выражая мысли и думы 
коллектива, в а Л'ь ц о в щ и к 
С. Шарафутдинов заявил:

— Чувство гордости и радо
сти охватило меня, когда я 
здумался, что сделано в на
шей стране и что будет осу
ществлено за семилетку. При
ложу все усилия к тому, что
бы свою программу выпол
нить досрочно.

В этих простых словах рабо
чего выражено желание вы
полнить задачи, поставленные 
партией перед трубниками 
страны. А они серьезные. В 
своем докладе на XXI съезде 
КПСС тов. Н. С. Хрущев оп
ределил их так: «При общем 
росте производства проката 
за семилетие на 53—-63 про
цента выпуск труб увеличится 
более чем в два раза...».

В осуществлении этой зада
чи велика роль и первоураль
ских Трубников. Понимая это, 
наши прокатчики намечают 
значительное увеличение про
изводства труб. Достаточно 
сказать, что на Новотрубном 
заводе выпуск продукции 
предполагается увеличить за 
семилетие более чем на семь
десят процентов. Намного воз
растет выпуск стальных и чу 
гунных труб на Старотрубном 
заводе.

Осуществляя решения съез
да КПСС, на Новотрубном за
воде по примеру бригады тов. 
Терехина ширится борьба за 
снижение себестоимости тон
ны готовой продукции, а по 
примеру Н. Мамая —соревно

вание за выдачу сверхплано
вых труб на каждого рабоче
го.

Однако ряд серьезных не
дочетов снижает результаты 
груда новотрубников. На за
воде явно неблагополучно с 
расходованием металла и ря
да других материалов. А это, 
как известно, тяжелым бреме
нем ложится на себестои
мость продукции. За послед
нее время не выполняется 
план роста производительно
сти труда и выпуска продук
ции в ассортименте.

Плохо начали новый год 
стзротрубники. Из-за неудов
летворительного обеспечения 
предприятия заготовкой завод 
не выполняет план, не справ
ляется с заданиями по росту 
производительности труда. Не 
случайно поэтому старотруб- 
ники за два месяца 1959 г. не
додали стране 346 т. труб. Этот 
факт, бесспорно, должен 
встревожить коллектив завода 
и заставить администрацию 
предприятия настойчивее ста
вить вопросы своевременного 
обеспечения цехов заготовкой.

В свое время традиционным 
и действенным было социали
стическое соревнование воло
чильщиков двух наших заво
дов — Новотрубного и Ста
ротрубного. Оно помогало им 
совершенствовать производст- 

' во, добиваться хорошей выра
ботки. Прошло много време
ни, как это соревнование за
быто. Немешало бы руково
дителям профсоюзных коми
тетов возродить соревнова
ние трубоволочилыцихое двух 
заводов.

Сейчас в нашем городе 
идет совещание по теории и 
практике холодного волочения 
и прокатки труб. Ученые вме
сте с производственниками 
решают важные вопросы раз 
вития трубной промышленно
сти. Несомненно, что практи
ческое осуществление реко
мендаций совещания позволит 
трубникам с честью справить
ся со своими задачами.

Трубопрокатчики и воло
чильщики Первоуральска! Ши
ре развертывайте соревнова
ние за досрочное выполнение 
семилетнего плана, настойчиво 
боритесь за новый подъем 
производства! Родина ждет от 
вас больше труб и лучшего 
качества!

25
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резервов производства
Большие планы

24 марта партийное бюро Первоуральского стройуправления 
созвало расширенное совещание с участием руководителей участ
ков, представителей субподрядных организаций, партийных, ком
сомольских, профсоюзных работников для обсуждения вопроса 
проведения массового рейда по выявлению резервов производст
ва. В управлении уже избран штаб рейда из 7 человек, возглав
ляет его председатель постройкома тов. Королев. Он доложил 
участникам совещания о целях и задачах рейда, представил план 
проведения этого Важнейшего мероприятия.

На всех участках строительства намечено провести рабочие 
собрания, создать рейдовые бригады, которые должны привлечь 
для участия в походе за выявление резервов широкие круги тру
дящихся. В связи с рейдом запланирован цикл лекций о новей
ших достижениях строительной индустрии, передовом опыте но
ваторов. На строительных площадках, производственных участ
ках и подсобных предприятиях будет обновлена наглядная аги
тация, посвященная вопросам экономики, производительности, 
механизации.

На основе предварительно разработанных материалов будет 
создан темник узких мест на строительстве и роздан участникам 
рейда.

Выступивший на совещании начальник планового отдела тов. 
Панков предложил ряд интереснейших тем, требующих коренной 
разработки в процессе рейда.

Для участников рейда разработан особый вопросник.

Члены штаба раскреплены по цехам
23 марта партийное бюро

Хромпикового завода на своем 
заседании обсудило вопрос о про
ведении массового рейда по вы
явлению и использованию резер
вов производства. Создан штаб, 
который возглавляет секретарь 
партийного бюро тов. Евдокимов, 
в него вошли главный инженер 
тов. Чуркин, председатель завко

ма тов. Будилкин и другие. Все
го 13 человек.
✓ На заседании штаба утверж
ден план работы и распределены 
обязанности. Для оперативного 
руководства рейдовыми бригада
ми члены штаба раскреплены по 
цехам. С редакторами стенных 
газет партийное бюро, провело ин
структивное совещание.
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XII съезд профсоюзов СССР
В Большом Кремлевском двор

це проходит X II съезд профсоюзов 
СССР. На утреннем заседании 24 
марта продолжались прения по 
отчетным докладам о работе
ВЦСПС и задачах профессиональ
ных союзов СССР в связи с ре
шениями XXI съезда КПСС и ра
боте ревизионной комиссии.

Открывая заседание, председа
тельствующий тов. А. И. Шевчен
ко сообщил, что в адрес съезда 
со всех концов страны поступа
ют приветствия и рапорты о тру
довых подарках от работников 
предприятий, шахт, промыслов,
строек.

С Е М И Л Е Т К У  -  ДОСРОЧНО!
flpi•имер для всех

Подхватив почин молодежи страны, комитет комсомола артели 
имени Тельмана совместно с администрацией создал две бригады, 
порющихся за звание бригад коммунистического труда.

За два месяца работы члены бригады показали высокую произ
водительность труда, в отдельные дни бригады давали 150— 180 
процентов выполнения плана. Брак здесь изжит полностью. 
Члены бригад принимают участие в общественной жизни, участ
вуют в кружках художественной самодеятельности, в стенной пе
чати, учатся в школе рабочей молодежи, на курсах по подготовке 
для поступления в институт.

Одной из бригад руководит молодой специалист, член комитета 
ВЛКСМ Валентина Анисимова. Члены бригады Галя Токаренко 
учится на подготовительных курсах в институт, Валя Малахова 
учится в 8 классе вечерней школы.

В соревновании этих бригад первенство держит бригада В. Ани
симовой, выполнившая план февраля на 190 процентов. Хочется 
пожелать этим бригадам, чтобы они добились высокого звания 
коммунистических. Л. СТУЛИНА,

зам. председателя правления артели им. Тельмана.

РЕДКАЯ ВЫРАБОТКА
Славными делами подкрепляют 

огнеупорщики первого цеха Ди
насового завода свою решимость 
досрочно выполнить годовой план. 
Позавчера коллектив добился но
вого производственного успеха. 
Он выдал'в этот день последние 
тонны динасовых изделий в счет 
обязательств, взятых на март. 
Изготовлено триста тонн огнеупо
ров дополнительно к плану.

У прессовщиков особенно от
личилась бригада Кашифа Сады- 
кова. За 22 дня марта она изго
товила на своем прессе 150 тонн 
сырца больше нормы.

Бригада выгрузчика Серафима 
Терехова в прошлую субботу вы
полнила задание на 164 процен
та. Это — редкая 
бригады.

Выступившие в прениях руко
водители республиканских сове
тов профсоюзов, профсоюзные ак
тивисты, рядовые члены проф
союзов подчеркивали, что высо
кая оценка, роли профсоюзов, 
данная в приветствии Централь
ного Комитета КПСС, вдохновля
ет многочисленную армию членов 
профсоюзов на новые трудовые 
успехи.

Бригадир прокатчиков Лысь- 
венежого завода, член заводского 
комитета тов. Н. Д. Гладких от
метил возросшую за последние 
годы активность профорганиза
ций. Коммунистическому воспи
танию подрастающего поколения

ШТАБ СОЗДАН
23 марта состоялось расширен

ное заседание построечного ко
митета Хромпиковского стройуп
равления по вопросу проведении 
массового рейда по выявлению 
и использованию внутренних ре
зервов производства.

С информацией о целях и за 
дачах рейда выступила перед со
бравшимися председатель по
стройкома А. М. Федусенко.

На заседании утвержден штаб 
из 9 человек во главе с А. Г. 
Палтусовым, начальником участ
ка. Организовано пять рейдовых 
бригад.

В РАЦИОНАЛИЗАТОРСКИЙ!
Ф О НД СЕМИЛЕТКИ

> Сталинская область.
2 шой вклад в Фонд семилет- 
 ̂ ки вносят рационализаторы 

/ Ж дановского коксохимиче- / 
/ ского завода. Недавно по '  
/ предложению группы работ- '  
{ ников предприятия была ' 

новая конст- '  
} рукция крышек стояков кок_ ' 
£ совых батарей.
J Новые крышки сделаны 
J так, что их не нужно допол_
{ нительно уплотнять шихтой,
 ̂ как это делалось раньше.

0 Это новшество дает около  ̂
J ста тысяч рублей годовой '  
$ экономии и значительно об- / 
£ легчает труд. '
 ̂ На снимке: стояки одной / 

'  из коксовых батарей с. само- j 
£ уплотняющимися крышками. / 
< Фото П. Каш келя.

НА ПОЛЯХ СТРАНЫ
МИНСК. Колхозы и  с о в х о 

з ы  Белоруссии приступили к 
уходу за посевами озимых 
культур и многолетних

посвятила свою речь делегатка трав. В южных районах нача- 
съезда учительница средней шко- лось боронование озимых. Уси 
лы Вулжанешского района Мол- лявается подготовка к севу, 
давской ССР тов. Р. А. Кулаксиз. j ЧЕРКАССЫ. В Черкасской 
0 социалистическом соревновании области ведется выборочный 
трудящихся Горьковской области сев гороха, овса, вики и других 
рассказал председатель заводско-, культур.
го комитета профсоюза автоза
вода тов. М. В. Максимов. Пред
седатель Свердловского совнархо
за тов. С. А. Степанов значитель-

НАЛЬЧИК. Намного позд
нее обычного пришла нынче 
весна в Кабардино-Балкарию. 
Дружной, организованной рабо

чую часть своей речи посвятил той хлеборобы республики ре
перестройке управления промыт- шили наверстать время. Колхо- 
ленностью и строительством. На ЗЬ1 Урожайненекого. Терского 
съезде выступили также предсе- районов, расположенные в 
датель Казахского республикак- плоскогорье, приступили к по.
ского совета профсоюзов тов. 
С. Токтамысов и председатель Бе
лорусского республиканского со
вета профсоюзов И. Н. Макаров. 

На утреннем заседании с при

севу подсолнечника.
СТАВРОПОЛЬ. В юго-во

сточной засушливой зоне края 
сотни тракторных агрегатов ве- 

. дут взмет чистых паров. В ря- 
ветствиями к съезду обратились ] де хозяйств

выработка] представители зарубежных стран.
(ТАСС).

края начался 
люцерны и ячменя.

(ТАСС).

сев



Современное состояние производства стальных 
холоднотянутых и холоднокатаных труб*)Недавно прошедший 

XXI съезд нашей пар
тии рассмотрел и принял семи
летний план развития народ
ного хозяйства СССР, кото
рый явится' решающим этапом в 
создании материально - техниче
ской базы коммунизма. В реше
нии этой всемирно-исторической 
задачи ведущая роль по-прежне
му отводится тяжелой индустрии. 
Немаловажную роль ,в этом зани
мает трубная промышленность 
черной и цветной металлургии.

В этом семилетии предусмат
риваются такие меры по разви
тию трубной промышленности, ко
торые обеспечат рост производст
ва труб из черных металлов в 
два с лишним раза. Имеется в 
виду осуществить техническое пе
ревооружение трубного производ
ства, усовершенствовать и внед
рить новые более прогрессивные 
технологические процессы, . зна
чительно нарастить мощности 
трубного производства, улучшить 
качество труб и расширить их 
сортамент.

Высокие темпы развития на
родного хозяйства, создание но
вых отраслей промышленности, 
применение новейшей современ
ной техники требуют не только 
резкого увеличения выпуска хо
лоднотянутых и холоднокатаных 
труб, но также расширения сор
тамента и непрерывного повыше
ния качества труб. Их производ
ство в нашей стране создано за 
годы Советской вдасти.

До 1917 года трубная промыш
ленность России располагала все
го двумя небольшими трубоволо
чильными цехами (на Ижорском 
заводе и Екатеринославском заво
де фирмы Шодуар), выпускавши
ми незначительное количество хо
лоднотянутых труб очень узкого 
сортамента со сравнительно тол
стыми стенками из углеродистых 
марок стали.

После Октябрьской революции, 
до начала первой пятилетки, хо
лоднотянутые трубы в стране вы
пускались также только из угле
родистых марок стали очень ог
раниченного сортамента Днепро
петровским заводом имени Лени
на, пущенным в эксплуатацию в 
начале 20-х годов, небольшим 
волочильным цехом Первоураль
ского старотрубного завода и 
Ижорским заводом.

В 1928 году был построен и 
введен в строй первый в Совет
ском Союзе трубоволочильный цех 
на заводе имени Ленина для про
изводства тонкостенных холодно
тянутых труб. Этот цех явился 
пионером в освоении производст
ва тонкостенных углеродистых и 
легированных труб, в подготовке 
квалифицированных кадров воло
чильщиков для вновь строящихся 
цехов, а также в разработке но
вых технологических процессов 
производства тонкостенных труб.

В связи с ростом в стране по
требности в указанных трубах в 
1934 году был построен большой 
трубоволочильный цех на Перво
уральском новотрубном заводе, а 
в 1937 году — на Никопольском 
южнотрубном заводе, где наряду 
с волочильными станами были 
установлены и стаиы холодной 
прокатки труб.

Большой вклад в дело разви-

*) Сокращенная стенограмма 
доклада, сделанного 23 марта 
на Совещании по теории и 
практике производства труб.
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тия производства высококачест
венных тонкостенных и особо- 
тонкостенных и других труб из 
углеродистых, легированных и 
нержавеющих сталей и сплавов 
внесли коллективы Первоураль
ского новотрубного, Никопольско
го южнотрубного и Синарского 
трубного заводов, а также науч
но-исследовательского трубного 
института и некоторых вузов. 
Немалую помощь в развитии про
изводства этих труб трубным за
водам оказали ЦНПИТМАШ и 
машиностроительные заводы, соз
давшие станы холодной прокатки 
труб.

Большую роль по совершенст
вованию производства и увеличе
нию выпуска • тянутых труб про
вели Днепропетровский трубо
прокатный завод имени Ленина и 
Первоуральский старотрубный.

В результате выпуск холодно
тянутых н холоднокатаных сталь
ных труб в. нашей стране увели
чился в 1958 году по сравнению 
с 1940 годом в 4,5 раза. Удель
ный вес холоднотянутых труб з 
общем выпуске бесшовных труб 
составляет 11 процентов.

В настоящее время отечествен
ная трубная промышленность вы
пускает холоднотянутые и холод
нокатаные трубы самого разного 
назначения и самого широкого 
сортамента, из 150 марок стали 
и сплавов.

Значительное увеличение вы
пуска таких труб достигнуто за 
Счет интенсификации технологи
ческого процесса.

Если в вопросах технологии 
производства холоднотянутых 
труб наша трубная промышлен
ность может соревноваться с пе
редовыми технически развитыми 
капиталистическими странами, то 
в технике их производства мы 
еще отстаем от США.

До сих пор наши действую
щие трубоволочильные цехи име
ют волочильные станы в основ
ном устаревших конструкций, 
малой длины с относительно низ
кими в большинстве случаев ско
ростями волочения. Как правило, 
эти станы приспособлены для 
протяжки только одной трубы.

Как известно, одним из основ
ных резервов увеличения произ
водительности трубоволочильных 
станов является повышение' ско
ростей волочения. Однако этот 
резерв у нас очень плохо ис
пользуется. Это большое уиуще-

☆
Ю  Н. КОЖЕВНИКОВ, 

заместитель председателя 
Государственного научно- 

технического комитета 
Совета Министров РСФСР

☆

ние наших трубоволочилыциков и 
машиностроительных заводов, из
готовляющих трубоволочильные 
станы.

В деле использования резервов 
волочильного цеха следует отме
тить ценную работу Днепропет
ровского трубопрокатного завода 
имени Ленина. На основе иссле
дований, произведенных трубным 
институтом, на этом заводе скоро
сти волочения были увеличены 
на 30-тонных станах с 12 до 50 
м/мин. и на 15-тонном стане — 
с 12 до 75 м/мин. Для осуществ
ления волочения труб при таких 
скоростях без обрывов головок 
была разработана схема автома
тического управления привода во
лочильного стана, позволяющая 
получать переменные скорости в 
различные периоды волочения 
каждой трубы.

. Производительность волочиль
ных станов повысилась более чем 
на 50 процентов.

К сожалению, этот большой ре
зерв увеличения производства 
другими трубными заводами не 
используется.

Устраняя недостатки в произ
водстве волочильного оборудова
ния, используя отечественный и 
зарубежный опыт, необходимо соз
дать современные волочильные 
станы для скоростного волоче
ния, не уступающие лучшим об
разцам американских станов. 
Необходимо также во всю ширь 
развернуть работы по созданию 
приборов и аппаратуры для не
прерывного контроля качества 
труб и их геометрии без разруше
ния труб. Это позволит нам резко 
сократить расход дорогостоящих 
труб на испытания, ускорить про
цесс испытаний и сократить кон
трольный персонал.

Чтобы успешнее решить вопро
сы создания нового, более про
грессивного оборудования, надо 
объединить усилия работникоз 
машиностроения, ученых и прак- 
тиков-во лочильщик ОБ.

Большим недостатком в воло
чильном производстве является 
отсутствие совершенных печей

для термической обработки труб, 
применение ньгне устаревших ка
мерных печей для отжига труб. 
Необходимо в ближайшее время 
вооружить термические отделения 
волочильных цехов более со
вершенными печами и установ
ками с защитной атмосферой.

Немаловажную роль при воло
чении труб и особенно при про
изводстве высококачественных 
труб играет качество волочиль
ного инструмента. К сожалению, 
в волочильных цехах, производя
щих стальные трубы, этому во
просу уделяется слишком мало 
внимания.

Учитывая повышенные требо
вания к качеству поверхности 
труб и к выпуску труб с болер 
точными размерами, необходимо в 
ближайшее время широко внед
рить в волочильное производство 
инструмент из твердых сплавов.

Большое значение имеет сейчас 
использование имеющихся резер
вов в трубоволочильных цехах.

Законно задать вопрос труб
никам: почему до сих пор основ
ным размером заготовки являются 
трубы диаметром 57 миллиметров?

Подсчитано, что применение в 
двух волочильных цехах Перво
уральского новотрубного завода 
катаных труб диаметром 46 и 50 
мм вместо применяющихся 57 мм. 
позволит увеличить производство 
тянутых труб в год на 3,5 про
цента и за счет снижения стои
мости передела и увеличения 
производительности сэкономит 
свыше 860 тысяч рублей в год.

Большое значение для лучше
го обеспечения промышленности 
тонкостенными трубами является 
скорейший ввод в действие ка 
Первоуральском новотрубном за
воде первого в Союзе высокопро
изводительного трубопрокатного 
непрерывного стана, разрабаты
ваемого ЦНИИТМАШем и Электро- 
стальтяжмашзаъодом.

Другим важным резервом в во
лочильных цехах является устра
нение потерь на заковку головок. 
Ведь до сих пор мы теряем на 
заковку головок до 70 килограм
мов дорогостоящего металла на 
тонну готовых труб. Только в 
двух волочильных цехах Перво
уральского новотрубного завода 
на заковку головок теряется свы
ше 4000 тн дорогостоящих труб, 
а во всех трубоволочильных це
хах Союза эти потери составля

ют довольно внушитель
ное количество.

На Иркутском заводе тяжело
го машиностроения проведена 
исследовательская работа по при
менению принудительного затал
кивания трубы в волочильное оч
ко, вместо забивки головки. В 
этом случае отрезке подвергается 
только часть трубы, на которой 
имеются следы зубьев захватов 
волочильной тележки. Потери ме
талла при этом снижаются почти 
в три раза.

Внедрение проталкивания, кро
ме того, значительно разгружа
ет внутрицеховой транспорт, ос
вобождает площади цеха от ко
вочных средств и уменьшает ко
личество рабочих, занятых на за
ковке головок.

Большие требования, предъяв
ляемые трубникам промышлен
ностью по созданию новых видов 
труб высокого класса точности н 
чистоты поверхности, обязывают 
трубников пересмотреть свое от
ношение к культуре производст
ва в волочильных цехах. В це
хах должен бьггь наведен образ
цовый порядок и чистота, кото
рые должны быть органической 
составной частью технологиче
ской дисциплины. Грязь в воло
чильных цехах — это злейший 
враг производства, это потери и 
ухудшение качества труб.

Для того чтобы убедиться, как 
можно содержать волочильные це
хи в порядке, рекомендую посе
тить Ревдинсюий завод обработки 
цветных металлов.

Хочу остановиться еще на во
просе обмена опытом работы меж
ду волочильными цехами черной 
и цветной металлургии.

На днях мы с директором Пер
воуральского старотрубного заво
да тов. Полуяном направились оз
накомиться с Ревдинеким заводом 
обработки цветных металлов, про
изводящим трубы, находящемся 
в 20 километрах от Первоураль
ска:

Не зная дороги, мы, к конфу
зу тов. Полуяна, оказались на 
другом заводе и только после 
расспросов попали по адресу. Я 
спросил у директора Ревдинского 
завода тов. Таубтсина, бывали ли 
у него работники Первоуральских 
трубных заводов? Ему было труд
но ответить на этот вопрос, но 
все же он вспомнил, что с глав
ным инженером Первоуральского 
старотрубного завода тов. Грин
бергом он познакомился в поезде.

Когда я делился своими впечат
лениями об этом заводе с тт. 
Звягинцевым, Кауфманом и дру
гими работниками Новотрубного 
завода, они удивлялись и печа
лились, что не были до сих пор 
на этом заводе, и решили не 
только сами побывать, но и ор
ганизовать экскурсии работников 
трубоволочильных цехов.

Мы бываем за границей, но 
часто не знаем, что делается у 
нашего соседа. Необходимо шире 
организовать обмен опытом рабо
ты между трубными цехами чер
ной и цветной металлургии, тем 
более входящих в состав пред
приятий одного совнархоза.

Подводя итоги, можно смело 
сказать, что в трубоволочильном 
производстве имеются еще гро
мадные неиспользованные резер
вы, и эти резервы в целях обес
печения нашей бурно развиваю
щейся промышленности дефицит
ными трубами в максимальной 
степени должны быть использовз-

Цифры великого плана
Трубы разных профилей и размеров, рель, 

сы н тонкий холоднокатаный лист, балки 
многих еечеНий и тончайшая проволока — 
таковы только некоторые из видов разнооб
разной продукции, которую выпускают совет
ские прокатчики. Они создают из стали изде
лия, идущие во все отрасли народного хозяй
ства.

За годы Советской власти производство 
проката в нашей стране увеличилось в 11,5 
раза — с 3,5 миллиона тонн в 1913 году до 
40,2 миллиона тонн в 1957 году. За это же 
время производство проката черного метал
ла увеличилось в США в 3,1 раза, в Англии 
— в 2,7 раза и во Франции —2,3 раза.

В «Контрольных цифрах развития народ
ного хозяйства СССР на 1959— 1965 годы» 
намечено к концу семилетия довести произ. 
водство проката до 65—70 миллионов тонн.
Среднегодовой прирост составит 3,2—3,9 
миллиона тонн против 2,7 миллиона чонн 
среднегодового дрироста, достигнутого за 
1952 — 1958 годы. К концу семилетия произ
водство проката черного металла в СССР 
примерно вдвое превысит современное про
изводство Англии и Западной Германии, вме- \
сте взятых, и вплотную подойдет к нынешне- 
му уровню производства проката в США. ^

'[н ы  в ближайшее время.
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(Н . С. Хругцев. И з доклада на X X I  съезде К П С С ).

Мое слово — 
крепко

Когда я работал подкрановым, 
то часто начальник отдела Ва
гин «агитировал» меня перейти 
на протяжку. Но я долго упорст
вовал.

Но вот однажды я, что назы
вается, «не устоял», «сдался». И 
не каюсь. Когда я узнал техни
ку, изучил процесс волочения 
труб, то полюбил профессию 
кольцевого. Появилось желание 
работать так, чтобы оставить да
леко позади нормы.

И мне удалось это сделать. 
Как правило, свои задания я 
намного перекрываю.

Чтобы наша работа была еще 
более производительной, необхо
димо упорядочить обеспечение 
цеха заготовкой и улучшить ее 
качество. Постараюсь семилетку 
выполнить досрочно.

д. колосков,
кольцевой цеха №  6 НТЗ.

Чтобы дело 
спорилось...

Коллектив нашего прошивного 
стана небольшой, но дружный. В 
этом, пожалуй, основа наших 
успехов.

Смена мастера тов. Баглая, в 
которой я работаю, идет не на 
последнем месте. В прошлом го
ду она семь раз выходила побе
дительницей в соревновании про
катных бригад. Это нас вдохнов
ляло на новые успехи.

В новом семилетии перед нами 
стоят большие задачи. Чтобы ус
пешно выполнить их, требуется 
найти резервы роста производст
ва. А их мы уже нашли и нахо
дим. Замена подшипников сколь
жения на подшипники качения 
обеспечит устойчивую и более 
производительную работу стана.

Беспокоит нас методическая 
печь. Она уже устарела и не 
обеспечивает нормальный нагрев 
заготовки. Поэтому, чтобы наша 
работа спорилась, требуется капи
тально отремонтировать ее, что
бы мы могли работать более про
изводительно и успешно выпол
нить семилетку. п- л а з у к о в , 

старший вальцовщик стана 
«140» №  2 НТЗ.

БУДУ РАБОТАТЬ ЕЩЕ ЛУЧШЕ
После демобилизации из рядое 

Советской Армии я пришел в 
третий цех Новотрубного завода. 
В 1957 году с подручного меня 
перевели на работу вальцовщи
ка. Вот здесь я понял: чтобы хо
рошо работать, надо учиться. 
Теперь занимаюсь в 7 классе.

Обстоятельно ознакомился с 
материалами XXI съезда КПСС. 
Семилетка —  наше родное, кров
ное дело. Чтобы быть активным 
участником и в ее выполнении, я 
решил получить средне - техниче
ское образование и трудиться по- 
коммунистически. Работаю я без 
брака, нормы выработки выпол- 
яяю на 110 —  113 процентов.

В первом году семилетки буду 
работать еще лучше.

А. ГАЗЕЕВ, вальцоицик,

О  ТАРОТРУБНЫЙ завод— один 
^  из старейших заводов на

шей страны. Его история связа
на с историей развития отечест
венной металлургии. В настоящее 
время он выпускает три основ
ных вида продукции: тянутые,
сварные и литые трубы. Трубо
волочильный цех в 1951— 1952 
годах был реконструирован. При 
этом он из цеха почти со сплош
ным ручным трудом превращен 
в цех сплошной механизации. Не 
случайно поэтому производитель
ность цеха непрерывно возраста
ла и в настоящее время на 80 
процентов выше проектной мощ
ности.

Семи л е т «  и м 
плавом развития 
трубной промыш
ленности преду
сматривается строительство и 
пуск в эксплуатацию новых вы
сокопроизводительных трубопро
катных установок. На этих уста
новках можно будет получать 
трубы с более тонкими стенками 
и с меньшей разностенностью. 
Это приведет к изменению сор
тамента в направлении замены 
части холоднотянутых труб на 
катаные, а также производство 
более тонкостенных труб.

Учитывая это, а также прини
мая во внимание создавшуюся в 
цехе тесноту, вызванную значи
тельным превышением выпуска 
труб над проектной мощностью, 
волочильный цех должен быть 
подвергнут- новой реконструкции. 
Намеченный строительством цех 
пилигримовой прокатки труб мо
жет обеспечить трубоволочиль
ный цех трубной заготовкой из 
легированных и нержавеющих 
марок стали.

В 1955 —  1956 годах вместо 
ликвидированного производства 
катаных труб старым шведским 
способом, возникло новое произ
водство электросварных труб.

Однако сортамент выпускаемых 
электросварных труб далеко не 
полностью удовлетворяет потреб
ности народного хозяйства. По
этому принято решение организо
вать на одном из действующих 
трубоэлектросварных станов из
готовление нержавеющих и высо
колегированных труб новым ме
тодом; установить еще трубо
электросварочный стан.

Существующий на заводе по- 
луямный способ производства 
чугунных водопроводных труб ха
рактеризуется весьма низкой 
производительностью и тяжелы
ми условиями труда. Этот способ 
предполагается заменить центро
бежным способом отливки чугун
ных труб. Благодаря этому зна
чительно улучшатся -санитарно- 
гигиенические условия труда, а

сеоестоимость труо снизится на 
32 процента, при этом произво
дительность труда повысится на 
238 процентов, а численность 
рабочих сократится на 61 про
цент. В результате реконструк
ции цех сможет полностью удов
летворить потребность Урала на 
1965 год в двухдюймовых водо
проводных чугунных трубах.

Абсолютный рост выпуска труб 
не может обеспечить все возра
стающей потребности народного 
хозяйства страны в трубах без 
одновременного увеличения их 
стойкости в процессе эксплуата
ции. Отсюда вытекает необходи
мость широкого использования

☆

На Динасо. 
вом заводе в 
этом году начала 
выходить еже 
Дневная стенная 
газета «Огне- 
упорщик», кото, 
рая пользуется 
уважением чита. 
телей. Она очень 
хорошо иллю. 
стрируется. Ак
тивное участие в 
работе редколле
гии принимает 
художник Федор 
Найбич.

На с н и м к е :  
Ф. Найбич за 
оформ л е н и е м 
очередного номе
ра.

Фото
С. Даниленко.

☆

ЗАГЛЯНЕМ В БУДУЩЕЕ
материалов с улучшенными и 
специальными характеристиками 
и свойствами, таких, как корро
зийно-устойчивые и жаронроч- 
пые металлы, легкие сплавы, 
пластические массы, полупровод
никовые ферромагнитные и дру
гие материалы. Так, например, 
химическая промышленность 
предъявляет все более высокие 
требования в отношении корро
зийной устойчивости труб. С 
этой целью изготавливаются тру
бы из -нержавеющих и других вы
соколегированных марок сталей.

Однако и высоколегированные 
трубы обладают зачастую еще 
недостаточной стойкостью к кис
лотным и другим средам. К то
му же эти трубы очень дороги, а 
смена их вызывает перебои в 
производстве. В то же время су
ществуют надежные способы за

щиты простых углеродистых труб 
о-т разрушающего действия аг
рессивных сред. Это достигается 
футерованием труб изнутри пла- 
стикатами.

Футерованными трубами заин
тересовались многие отрасли про
мышленности нашей страны. За
вод получил просьбы о поставке 
их от 80 заводов и 26 научно- 
исследовательских и проектных 
институтов. Учитывая большую 
потребность народного хозяйства 
в футерованных трубах, произ
водство их в ближайшие годы 
будет заводом расширено в не
сколько раз.

Однако, не всегда трубы, футе
рованные пластмассами, могут 
быть использованы. В химиче
ской, пищевой и других отраслях 
промышленности незаменимыми 
являются трубы, покрытые стек- 
лоэмалями. Решением задачи по

лучения таких труо оудет зани
маться коллектив завода в теку
щем году совместно со Свердлов
ским институтом черных метал
лов. Эта работа должна лечь в 
основу проектирования нового 
цеха, который должен быть вве
ден в эксплуатацию в 1962 году.

Кроме перечисленного, намече
ны работы совместно с институ
том имени Патона по стыковой 
сварке чугунных труб, с институ
том имени Вологдина по произ
водству профильных труб, с 
Уральским институтом физики 
Академии наук СССР по автома
тизации контроля на трубосвароч
ных станах и ряд других.

Успешное осуществление науч
но - исследовательских опытных 
работ, своевременный ввод в эк
сплуатацию намеченных строи
тельством цехов поставит- один из 
старейших заводов Урала в ря
ды передовых заводов.

С. ГРИНБЕРГ, 
главный инженер 

Ствретрубнвге завода.

На Новотрубном заводе в ря
де цехов отдельные участки, 
коллективы, вступая в соревно
вание еще в честь XXI съезда 
КПСС, обязались стать бригада
ми коммунистического труда. На 
заводе за это почетное звание 
борется свыше 70 бригад.

В цехе № 5 бритада прокат
чиков мастера тов. Скуратова, в 
цехе А? 4 бригады прокатчиков 
мастеров тт. Малахова, Могилев- 
юина, Викулова, Героя Социали
стического Труда тов. Чурсинова 
и другие в числе прочих обяза
тельств решили освоить вторые 
профессии —  слесарей, электри
ков, водопроводчиков с таким 
расчетом, чтобы самостоятельно 
выполнять ремонты отдельных 
узлов оборудования.

Передовики-прокатчики видят, 
что в условиях работы на авто
матизированном агрегате эксплу-

В а ж н ы й  резерв повышения
производительности труда

ПО ПРИМЕРУ НИКОЛАЯ МАМАЯ

Вот уже год, как коллектив 
прокатчиков стана «140» Л? о 
Новотрубного завода по примеру 
знатного донецкого шахтера Ни
колая Мамая соревнуется за
сверхплановый выпуск труб на
каждого рабочего. За этот срок 
прокатчики не раз пересматрива
ли свои обязательства и успешно

их выполняют.
В феврале бригада мастера тов. 

Чурсинова дала на каждого рабо
чего по 24 метра труб сверх за
дания, а коллектив мастера тов. 
Могилевкина —  по 27 метров ва 
человека.

В МЕДВЕДЕВ, 
вальцовщик стана «140» №  3.

атационнику необходимы знания 
работника ремонтной службы. 
Это в настоящее время наиболее 
верный путь дальнейшего повы
шения производительности труда.

Одни сторонники этого начи
нания предлагают через органи
зацию специальных курсов обу
чить эксплуатационников специ
альности слесаря, электрика и 
т. п. и после того, как эксплуа
тационники освоят ремонтное дэ- 
ло, дежурно - ремонтный персо
нал может быть высвобожден 
для других работ.

Другие предлагают иной путь 
— обучить дежурный персонал, 
механика и электрика, например, 
на станах —  работе подручного 
вальцовщика, вальцовщика, опе
ратора.

Сейчас трудно сказать, какую 
форму примет на заводе движе
ние за освоение вторых профес
сий и как будет передаваться 
опыт передовых бригад, которые 
возьмут на себя ремонт отдель
ных узлов оборудования или з 
целом стана, агрегата, на кото
ром они работают. Несомненно 
одно, что в цехах завода высво
бодится для других работ значи
тельное количество работников.

Руководители цехов долж

ны принять все меры к тому, 
чтобы создать хорошие усло
вия для выполнения взятых 
бригадами обязательств. Следует 
привлечь к обучению инженерно- 
технических работников и квали
фицированных рабочих. Отделу 
технического обучения завода 
следует оперативно выявлять 
возможности организации тех 
или иных форм обучения вторым 
профессиям. Нормативно - иссле
довательской лаборатории завода 
совместно с цехами необходимо 
развернуть широкую сеть школ 
по передаче передового опыта 
работы передовиков, по освоению 
вторыми профессиями.

Передача передового производ
ственного опыта, организация 
специальных курсов, создание 
условий руководителями цехов 
для выполнения взятых бригада
ми, соревнующимися за высокое 
звание бригад коммунистическо
го труда, обязательств обеспечит 
новый высокий подъем произво
дительности труда.

Л. клюжин,
начальник отдела 

организации труда.
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С 23 марта по 23 апреля— 
месячник здоровья
Примем участие в походе 

за санитарную культуру
Товарищи первоуральцы!
Как eaiM известно из печати, по предложению медицинских ра

ботников в машем городе с 23 марта по 23 апреля проводитгя 
месячник здоровья.

В период месячника намечается улучшить санитарное состояние 
дворов, улиц, подъездов, квартир, столовых, магазинов, предприя
тий пищевой промышленности, добиться оздоровления условий 
труда на промышленных предприятиях.

Особенно необходимо обратить внимание на водоснабжение, 
на исправность водоразборных колонок, состояние колодцев, выя
вить недостатки и добиться устранения их.

В поселках Билимбай и Новоужинске нужно ускорить строитель 
стао буровых колодцев, привести а надлежащее состояние свалки

Дорогие первоуральцы, рабочие и служащие, комсомольцы, ли 
онеры и школьники! Примите активное участие в походе за сани
тарную культуру в быту и на производстве.

Население и общественность могут и должны оказать большую 
помощь медицинским работникам и хозяйственным организациям 
в наведении надлежащего порядка на заводах и в цехах, на пище
вых предприятиях и на территории поселков, в домах и общежи
тиях, местах общего пользования.

Охрана здоровья трудящихся —  дело самих трудящихся. Будем 
делать все для охраны здоровья и наших детей.

Отработаем по 8 часов на благоустройстве нашего города.
Дорогие товарищи! Своей активностью окажите помощь меди 

цинским работникам по охвату прививками населения против ин
фекционных болезней.

По поручению медицинских работников города 
председатель райкома профсоюза ПОЛИТОВА.

СЛЕТ НА МАГНИТКЕ
20 марта медсанчасть совме 

стно ic профсоюзом рудника 
провела слет актива. На слете 
было 245 человек: членов об
щества Красного (Креста и 
Красного Полумесяца, женсо 
вета, сотрудников медсанчасти, 
представителей администрации 
и 5КК0.

После доклада главного вра
ча больницы 3. Чебыкнлой 
развернулось обсуждение меро. 
приятий и предложений по про. 
ведению месячника здоровья. 
Объявлены конкурсы на луч
ший цех, домоуправление, ули. 
цу. На слете было принято об
ращение к трудящимся н жи. 
телям поселка.

ПЕРЕЛОМА, 
участник слета.

НАРУШАЮТ 
САНИТАРНЫЕ ПРАВИЛА

Комиссия содействия м е
сячнику здоровья, организо
ванная при горвдмхюзе, вы яви
ла ряд  грубых наруш ений са 
нитарно-гигиенических правил. 
Некоторые жители индивиду
альных домов и домов горком
хоза систематически выливают 
помои и выбрасываю т нечисто
ты прямо на улицу. К таким 
лицам принадлежат: Н .' Ш улин, 
и Е. Трифонова, живущ ие по 
улице Советской, К. Кошина, 
(улица П ролетарская), А: С а. 
пегина и И. Ряхин (улица 
Красных партизан).

В трех домах Старотрубного 
завода по улице Краснофлот
цев жильцы лью т помол и вы 
брасывают нечистоты прямо на 
дорогу у колодца.

П. КОВАЛЕВА.

ПУТЬ К ПЕРЕГОВОРАМ 
ОТКРЫТ

Пресс - конференция Предсе
дателя Совета Министров СССР 
товарища Н. С. Хрущева, состо
явшаяся в Кремле 19 марта, вы
звала широкие отклики за рубе
жом. Иностранная печать отме
чает, что в заявлении главы Со
ветского правительства и в его 
ответах на вопросы корреспон
дентов были затронуты самые 
жгучие вопросы современности, а 
именно —  заключение мирного 
договора с Германией и ликвида
ция оккупационного режима в 
Западном Берлине.

Прошло почти 1 месяца с тех 
пор, как Советский Союз внес 
конкретные предложения по этим 
вопросам. Широкие круги миро
вой общественности горячо под
держивают мирную инициативу 
Советского Союза. «Все здраво
мыслящие люди, —  отмечает 
французская ^азета «Либерасьон», 
—  разделяют мнение Москвы о, 
том, что с разрешением данных 
проблем был бы сделан важней
ший шаг в сторону ликвидации 
пресловутой холодной войны».

Между тем, некоторые поли 
тические деятели на западе, не 
желая отрешиться от методов 
«холодной войны» пытаются ис
казить цели и сам миролюбивый 
характер советских предложений.

Выступление Н. С. Хрущева 
на пресс - конференции с новой 
силой разоблачило эти жалкие 
потуги западной пропаганды. Не
мецкая газета «Дер Морген» пи
шет: «Вся пресс - конференция 

| проходила под лозунгом: государ- 
I ства — участники антигитлеров-

Большая работа началась
В период борьбы за выполне

ние семилетнего плана обязанно
сти органов здравоохранения осо
бенно возрастают. Высокий уро
вень советского здравоохране • 
ния, современное состояние науч
ной разработки эпидемиологиче
ских вопросов позволяют поста
вить в годы семилетки новые от
ветственные задачи: полностью
ликвидировать одни и резко сни
зить другие инфекционные забо
левания. В текущей семилетке 
предстоит практически ликвиди
ровать дифтерию, малярию, брюш
ной и сыпной тифы, трахому и 
некоторые глистные инвазии. По
ставлена задача резко снизить 
полиомиелит, клещевой энцеф.ч - 
лит, аскаридоз, туляремию. Зада
чи нелегкие, но с помощью об
щественности медицинские работ
ники с ними должны справиться

В нашем городе уже вторично 
проводится месячник здоровья. 
В 1958 году наш участок вы
шел на одно из первых мест по 
городу, за что медсанчасть и 
Старотру&ный завод были награж
дены грамотами, горисполкома.

Имея опыт, наш участок в этом 
году начал работу по организа
ции месячника здоровья более ак
тивно. Создан штаб, в который 
вошли представители завода и 
врачи медсанчасти. Прошло за
седание штаба, распределены об я

посвященное месячнику здоровья. 
Созданы четыре профилактиче
ские бригады для работы с насе
лением. Каждую бригаду возглав
ляет врач. В нее входят гакж > 
медицинская сестра и санитар
ный актив. В цехах завода орга
низованы инициативные группы. 
23 и 24 марта па всем цехам 
проведен рейд промышленной 
группы штаба. Выявлены недо
статки, и согласно этому состав
лен план работы по заводу.

24 марта в поликлинике созы
валось расширенное совещание 
санитарных уполномоченных и 
председателей уличных комите
тов, на котором раскреплены 
улицы между активистами.

Надо отметить, что санитар
ные активисты работают не толь
ко во время месячника здоровья, 
но и на протяжении ©сего года. 
Например, тт. Лапшина, Удинце- 
ва, Кузнецова, Шахмаева, Ба

дом Ml 2, вывез мусор на берег 
пруда. Выявлены также загряз
ненные дома и прилегающая к 
ним территория но ул. Емлина, 
57 у Промоховой и по ул. Че
кистов, 40 у Бубнова.

Врачами проведена широкая 
санитарноыфофилактическая ра
бота на участках, на заводе, на 
швейной фабрике. В течение ме
сячника здоровья каждый врат 
прочтет не менее 10 лекций ча 
■медицинские темы, будет прове
ден вечер вопросов и ответов в 
клубе Старотрубного завода. На 
заводе, на участках организовы
ваются «Окна здоровья». Детская 
консультация проведет традици
онный день рождения детей-годо- 
виков, на швейной фабрике прой
дет вечер вопросов и ответов 
для молодой матери.

Население участка, санитар
ный актив совместно с медицин
скими работниками добьется ко
ренного улучшения во всей са

скои коалиции должны сесть за 
стол переговоров и вместе с пред
ставителями обоих германских го 
сударств решить основную про
блему — заключить мирный до
говор с Германией».

I Многие западные газеты осо
бо выделяют слова Н. С. Хруще
ва о том, что Советский Союз 

! добивается «чтобы мрачные ту- 
1 чи новой войны навсегда исчез

ли с международного горизонта».
СССР считает, что обсужде

ние вопросов о мирном договоре 
с Германией и о Западном Бер
лине было бы наиболее целесо
образно провести на совещании 
глав правительств. Но поскольку 
западные державы пока не гото
вы к этому, Советский Союз со
гласен начать с совещания мини
стров иностранных дел с тем, 
чтобы совещание глав прави
тельств состоялось позже. Как 
заявил Н. С. Хрущев, Советский 
Союз со своей стороны сделает 
все для того, чтобы переговоры 
министров прошли успешно. При
знавая последовательность поли
тики Советского Союза, западно- 
германская газета «Форвертс» 
пишет: «Московский план пере
говоров уже давно лежит на сто
ле. Однако запад пока не выд
винул никаких конструктивных 
планов. Срочно необходимо, что- 
бы западные державы также вы
ставили свои предложения».

Советская позиция совершенно 
ясна и проникнута духом миро
любия. «Германский вопрос дол
жен быть разрешен мирным пу
тем!». Этот призыв, как отмеча
ет китайская газета «Дагун бао», 
звучит сейчас повсюду. Общест
венность требует, чтобы запад
ные державы сели за стол пере
говоров. И эти все возрастающие 
требования оказывают влияние 
на позиции западных держав. На 
состоявшейся на днях встрече 
между премьер - министром Ан
глии Макмилланом и Эйзенхауэ
ром, как утверждают иностран
ные газеты, было достигнуто со
гласие провести этим летом со
вещание глав правительств стран 
Запада и Востока.

НОВЫЙ ВКЛАД В СОВЕТСКО- 
ИНДИЙСКУЮ ДРУЖБУ

Свыше трех недель находилась 
в Индии правительственная деле
гация Советского Союза. Она по
сетила ряд предприятий, ново
строек, сельскохозяйственных 
ферм, научных учреждений, 
встречалась с различными пред
ставителями индийского наро 
да, имела беседы с руководящи
ми деятелями Индии, в частно
сти, с премьер - министром Не
ру. Повсюду индийский народ

рышникова, Костылева, Матафо-: н итарн п -про фи л а ктич е ско й рабо
нова, Трифонова, Тимофеева и 
многие другие. Санитарные акти
висты совместно с участковыми 
медицинскими сестрами выявили, 
что, к примеру, по ул. Емлина, 
Зеленой, Жаворонкова у колод
цев нет общественных ведер. В 
неположенных местах организо
вываются свалки мусора. Загряз
няют оба берега пруда как ча
стный сектор, так и коммуналь-

те.
Г. КАЗАКОВА, 

главный врач медсанчасти 
Старотрубного завода

УТКИН Арнольд Григорьевич, 
проживающий в г. П ервоураль
ске, Соцгород, ул. Луначарско
го, 7, возбуждает судебное дело 
о расторжении брака с УТКИ
Н О Й  Анной Степановной, про
живающей там же. Дело будет

занности. Состоялось производст- ный. Гражданин Членов, прожи- 
вганое собрание медработников, вающий по улице 9-го Января, ска.

оказывал советской делегации 
сердечный прием.

В ходе бесед с членами индий
ского правительства советская 
делегация обсудила ряд важней
ших международных проблем, в 
том числе такие, как разоруже
ние, мирный договор с Германи
ей, Берлинский вопрос, создание 
зоны, свободной от ядерного ору
жия в юго-восточной Азии и бас
сейне Тихого океана, прекраще 
ние атомных испытаний, воен
ные соглашения Соединенных 
Штатов с Пакистаном, Ираном и 
Турцией. В ходе бесед между 
представителями СССР и Индии 
была еще раз подчеркнута общ
ность взглядов двух стран по 
важнейшим международным во
просам, стремление советского и 
индийского народов к миру.

Во время пребывания в Ин
дии советская делегация помети
ла сооружаемый с помощью СССР 
металлургический комбинат в 
Бхилаи —  это детище советско- 
индийского экономического со
трудничества. Выступая в Дели, 
член советской делегации Н. А. 
Мухитдинов сказал: «Наша по
мощь и сотрудничество это — ре
альные заводы, фабрики и дру
гие промышленные предприятия, 
это —  железные дороги и ороси
тельные системы и многое дру
гое, что нужно для повышения
благосостояния народов».

Совершенно иными целями 
продиктована так называемая
«помощь» странам Азии со сторо
ны капиталистических госу
дарств. Примерно в то же время, 
когда в Индии находилась совет
ская делегация, в австралийском 
городке Бродвич заседала эконо
мическая комиссия Организации 
Объединенных Наций. Выступле
ния представителей США и дру
гих колониальных держав нт 
конференции показали, что их 
«помощь» азиатским странам но
сит корыстный характер и обу
славливается политическими тре
бованиями, ущемляющими наци
ональное достоинство слаборазви
тых народов.

Так, южновьетнамская га
зета «Таймс оф Вьетнам» ла 
днях признала, что американ
ские доллары фактически вредят 
экономике Южного Вьетнама. Ни
чего подобного нельзя сказать о 
сотрудничестве Советского Союза 
со странами Азии. Характерная 
черта этого сотрудничества, по 
выражению премьера Индии Джа- 
вахарлала Неру, состоит в том, 
что она служит на благо народов 
и способствует упрочению мира.

В. ХАРЬКОВ.

Редактор Н. А. КОРДЮКОВ.

КЛУБ МЕТАЛЛУРГОВ 
27 марта 

Новый художественный 
фильм 

«ЧРЕЗВЫЧАЙНОЕ 
ПРОИСШЕСТВИЕ»

Нач.: 11, 1, 5, 7 и 9 час. вечера.

К Л У Б И М Е Н И  Л ЕН И Н А  
28 марта

Художественный ф и л ь м  

«НА ДОРОГАХ ВОЙНЫ»
Нач.: 5, 7 и 9 часов вечера.

СЫ РОПЯТОВ Евгений Ивано ' 
вич, проживающий в г. П ерво
уральске, поселок Ельничный, 
ул. Гоголя, 23, возбуж дает су
дебное дело о расторж ении бра. 
ка с СЫ РО П ЯТО ВО Й  Марией 
И вановной, проживающей в г. 
Первоуральске, Соцгород, ул. 
Коммунальная, дом 73, кв. 7. 

рассматриваться в народном су- Дело будет рассматриваться в 
де II участка гор. Первоураль- ■. народном суде III участка гор.

Первоуральска.

Н И КО ЛА ЕВА  И рина П етров
на, проживающая в г. Перво
уральске, ул. Малышева, 5, воз
буждает судебное дело о рас
торжении брака с Н И К О Л А Е
ВЫМ Геннадием Константино
вичем, проживающим в г. П ер
воуральске, поселок Билимбай, 
ул. Павших борцов, 31. Дело 
будет рассматриваться в народ
ном суде поселка Билимбай.
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